

Message de S.M. le Roi Mohammed VI à l'occasion du 44 ème anniversaire des Forces Armées Royales (Dimanche 14 mai 2000)

Type : Ouvrage de référence

Thème : Discours et interviews officiels

Couverture : Maroc

URL Article :

http://www.map.ma/mapfr/discours/SM_FAR.htm

URL Source :

<http://www.map.ma>

Résumé/Sommaire :

"Louange à Dieu, Que la prière et la bénédiction soient sur le Prophète,

Sa Famille et Ses Compagnons,

Officiers, sous-officiers et hommes de troupe,

Nous sommes très heureux de nous adresser à vous pour la première fois depuis notre accession au Trône de nos glorieux ancêtres, en ce jour de fête commémorant le 44 ème anniversaire de la création des Forces Armées Royales par notre regretté grand-père, feu Sa Majesté le Roi Mohammed V, que Dieu ait son âme, qui a eu le mérite de jeter les bases de cet édifice inexpugnable.

Nous saisissons cette heureuse occasion pour nous remémorer avec fierté et grandeur les efforts extraordinaires consentis par notre père vénéré, S.M. le Roi Hassan II, que Dieu ait son âme, qui a consacré sa vie à l'édification de l'Etat, des institutions et porté un intérêt particulier aux Forces Armées Royales depuis leur fondation sans ménager aucun effort pour les hisser au niveau escompté. Le meilleur témoignage de cet intérêt est notre désignation, par le regretté Souverain, en 1985, en tant que coordonnateur des bureaux et services de l'état-major général des Forces Armées Royales. Nous avons pu ainsi suivre de près votre marche, en veillant à vous assurer formation, encadrement et équipement et en œuvrant avec détermination à hisser votre niveau au rang qui sied à la renommée de ce pays paisible.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupe,

Vous avez mérite et vous méritez encore amplement la sollicitude paternelle dont vous a entouré notre regretté père durant quarante-quatre années, pour votre attachement, dans le passé comme dans le présent, aux traditions militaires marocaines authentiques. Vous avez toujours fait preuve de bravoure, de fidélité et d'abnégation dans vos nobles actions au service de ce pays dans les divers domaines militaire, urbanistique et social, comme vous avez défendu avec détermination et altruisme votre pays, ses valeurs sacrées, sa souveraineté et son intégrité territoriale.

Vous avez également administré la preuve de vos capacités et compétences au niveau international, lorsque des contingents marocains sont intervenus sur plusieurs fronts pour défendre le droit et la légalité internationale et contribuer à l'instauration de la paix entre les nations et les peuples. C'est pour cela que nous sommes déterminé, suivant en cela la voie tracée par notre vénéré père, à perpétuer cette tradition, en dépêchant d'autres contingents dans certaines régions pour servir ces nobles principes conformément à la volonté de la communauté internationale.

L'action qu'entreprend le contingent des FAR au Kosovo, par exemple, pour panser les plaies et atténuer les souffrances, à l'instar des actions menées par les précédents contingents et ceux déployés actuellement, et dont l'histoire a retenu avec fierté l'œuvre louable sur différents fronts, est le meilleur témoignage de la fidélité, de l'honnêteté et de l'altruisme dont font preuve nos Forces Armées Royales dans la défense des nobles valeurs humanitaires, ce qui a permis au Maroc d'occuper une place privilégiée parmi les pays défendant la paix et la légalité.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupe,

Notre fierté et notre admiration sont encore plus grandes depuis que nous avons effectué des visites d'inspection sur le terrain dans certaines places d'armes dans les régions d'Errachidia, Ouarzazate et Agadir, visites au cours desquelles nous nous sommes rendu compte de près de la vie active quotidienne du soldat et des équipements dont il est doté, et constaté le moral élevé, la rigueur dans la discipline et la qualité de l'organisation, de la gestion et de l'équipement.

Votre défilé à Agadir que nous avons couronné par notre présence, fut un moment mémorable et un spectacle grandiose traduisant les nobles qualités de nos Forces Armées Royales qui font que chaque Marocain éprouve plus de fierté à appartenir à ce pays et que tous les membres des FAR sont fiers d'appartenir à cette institution. Nous sommes plus que jamais convaincu que vous ne manquerez pas de redoubler d'efforts pour relever les défis qui se posent et réaliser les espoirs placés en vous. Depuis que Dieu nous a confié la direction de ce pays et de ses Forces Armées Royales, nous avons accordé notre intérêt au développement des institutions dont celle des FAR. Nous nous sommes engagé à persévérer dans nos efforts pour permettre à nos fidèles officiers, sous-officiers et hommes de troupe de bénéficier constamment de l'évolution scientifique et technique que connaît le monde et afin que votre organisation, formation, encadrement et équipement soient au diapason du progrès. Les mutations rapides que connaît le monde ont donné lieu à de nouvelles formes de défis accompagnées d'une évolution technique et technologique face à laquelle la modernité est devenue une exigence majeure, particulièrement dans le domaine militaire. La souplesse et l'adaptation aux développements des événements exigent de nous de suivre l'évolution en améliorant les méthodes de formation militaire, en modernisant ses outils et en rehaussant le niveau intellectuel et scientifique des militaires. Dans ce cadre, il était devenu nécessaire que nous veillions à améliorer les capacités de nos cadres supérieurs militaires en les dotant des moyens scientifiques et techniques et du savoir afin qu'ils puissent suivre l'évolution que nous vivons. La création, à partir du mois d'octobre prochain, de la Faculté Royale des études militaires supérieures concrétisera cette ferme volonté.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupe,

A l'occasion de la célébration de cet anniversaire aux significations profondes et à la forte charge symbolique, nous nous remémorons avec recueillement les oeuvres louables de notre regretté grand-père Sa Majesté Mohammed V, guide du nationalisme et fondateur des Forces Armées Royales et de notre vénéré père, Sa Majesté le Roi Hassan II, père de la nation et édificateur du Maroc indépendant moderne. En cette occasion bénie, nous implorons Dieu de les entourer de Sa Sainte Miséricorde, de les accueillir dans son vaste paradis et de nous aider à réaliser nos aspirations en suivant la voie qu'ils ont tracée et en respectant leur volonté.

Avec le même recueillement, nous prions le Très-Haut d'avoir en Sa Sainte Miséricorde et de rétribuer nos martyrs qui ont consenti tous les sacrifices pour que le Maroc vive dans la liberté et la quiétude. Puisse-t-il guider vos pas, raffermir votre détermination et faire en sorte que vous puissiez continuer à porter haut le flambeau de la bravoure et de la paix, attachés à la dignité et aux nobles vertus, toujours déterminés et disciplinés afin que notre pays puisse occuper la place qui lui revient parmi les nations, témoignant ainsi de votre attachement indéfectible à votre Chef suprême et Chef d'état-major général des Forces Armées Royales et à votre devise éternelle: "Dieu, la Patrie, le Roi".